
Niederschrift der Jahreshauptversammlung  

des Landesverbandes 05 Niedersachsen und Bremen (VNB)  

Edelkanarienzüchter und Vogelliebhaber im DKB  

am 18. September 2016 in Gifhorn 

 

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 

Um 12.50 Uhr begrüßt der Vorsitzende die anwesenden Delegierten und Mitglieder 
des Landesverbandes und eröffnet die Herbstversammlung. 38 Delegierte und 
Gäste haben sich im Bürgerschützensaal Gifhorn eingefunden. 

 

TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung 

 Die vorgeschlagene Tagesordnung wird genehmigt. 
 

TOP 3 Ehrung verstorbener Mitglieder  

Die Zuchtfreunde Wilfried Schütte, Delmenhorst, Preisrichter Gesang und Ortwin 
Düerkop, Hildesheim haben uns seit der letzten Versammlung für immer verlassen. 
Ihnen zu Ehren erheben sich die Anwesenden von ihren Plätzen. 

 

TOP 4  Feststellung der Delegierten  

Von 28 Mitgliedsvereinen sind 17 Vereine anwesend, 5 Vereine fehlen entschuldigt. 
Die Vereine Edelroller Braunschweig, Vogelfreunde Sulingen, Kanarienvogelfreunde 
Hamburg, Wathlinger Vogelfreunde, Zuchtfreunde Wieda, Stieglitz Seelze und 
Kanarienverein Syke fehlen unentschuldigt. 

 

TOP 5 Verlesen des Protokolls der Hauptversammlung  

Die Niederschrift der Hauptversammlung vom 10. April 2016 in Hannover- Buchholz 
ist allen Mitgliedsvereinen zugestellt worden. Die Niederschrift wird einstimmig 
genehmigt, auf die Verlesung der Niederschrift wird verzichtet. 

 

TOP 6 Bericht des Vorsitzenden  

Ulrich Völker berichtet über die Arbeit des Vorstandes seit der Hauptversammlung 
vom April dieses Jahres. In zwei Sitzungen beschäftigte sich der neu gewählte 
Vorstand mit einer neuen Aufgabenverteilung des Vorstandes. Weitere wichtige 
Themen waren Vorbereitungen zur Überarbeitung der Satzung, der 
Geschäftsordnung und den Ausstellungsrichtlinien des Verbandes. Hier wurde die 
Basis dafür geschaffen. Die Vorbereitung der LV-Meisterschaft in Gifhorn war ein 
weiterer Schwerpunkt der Sitzungen. Die Unterlagen dafür sind den Mitglieds-
vereinen bereits zugestellt worden. Der Vorsitzende berichtet weiterhin über 
aktuelle Themen aus dem DKB. Für die gute Zusammenarbeit bedankt sich Ulrich 
Völker bei seinen Vorstandskollegen. Der Bericht wird zur Aussprache gestellt. 

 

TOP 7 Berichte aus den vorangegangenen Fachgruppentagungen 

Obmann FPMCE, Olaf Nagler  

Olaf Nagler konnte zur Spartentagung 22 Teilnehmer begrüßen. Hauptthema der 
Spartentagung war die Beschlussfassung der Anträge FPMCE für die Haupttagung 
des DKB in Baunatal. Planungen für die LV-und DKB- Meisterschaften waren ein 
weiterer Bestandteil der Tagung. Abschluss der Tagung war die Vogelbesprechung 
der Rassen Jaspe und Mogno. Außerdem wurde eine PowerPoint-Präsentation 
»Tiergesundheit-Extremmerkmale, Auslegung des §11b des Tierschutzgesetzes« 
gezeigt. Die Anträge für die DKB-Tagung der Fachgruppe FP und MCE wurden 
abgestimmt. Den Anträgen Nr. 3, 4, 5 und 9 wurde zugestimmt. Der Antrag Nr. 6 
wurde abgelehnt. 
 

Obmann Si/Ex, Wolfgang Rittgarn und Hardy Spanuth  

Zur gemeinsamen Spartentagung Teilnehmer begrüßen. Anträge zur Haupttagung 
des DKB in Baunatal wurden nicht bearbeitet, da in dieser Sparte keine Anträge 
vorliegen. Auch in dieser Tagung waren die Planungen für die LV-und DKB-
Meisterschaften waren ein weiterer Bestandteil. In einer Vogelbesprechung stellte 



Hardy Spanuth Zebrafinken der Klasse Schwarzbart vor. Florian Bornemann stellte 
Farbenwellensittiche in Albino und Grauflügel vor. Anhand der mitgebrachten Vögel 
wurden die Farbenschläge begutachtet. 
 

Fachgruppe Gesang, Joachim Bartels  

7 Teilnehmer konnte Joachim Bartels für die Sparte Gesang begrüßen. Nach nun 
geraumer Zeit reaktiviert sich die Sparte erfreulicherweise wieder. Themen waren 
eine Aussprache über die LV-Meisterschaft 2015 und Planungen für die LV-und 
DKB-Meisterschaften 2016/2017. 

 

TOP 8 Anträge an die DKB-Haupttagung in Baunatal  

Eine Beratung der Anträge zur DKB-Haupttagung in Baunatal schließt sich an. 
Beschluss der Herbsttagung: Antrag Nr. 1, einstimmig angenommen, Antrag Nr. 2, 
mit einer Gegenstimme abgelehnt. 
 

TOP 9 Landesverbandsschau am 26./27. Nov. 2016  

Die VNB-Meisterschaft findet wir geplant in Gifhorn statt. Zuchtfreund Kasimir stellt 
kurz die Vorbereitungen vor. Die Regularien dafür sind den Mitgliedsvereinen ja 
bereits zugestellt worden. Am Samstag findet eine Vogelbesprechung der Sparte 
Sittiche/Exoten am Käfig statt. Dazu hat sich Horst Peters zur Verfügung gestellt. 
Die Vogelbesprechungen der Sparte FPMCE sind ebenfalls Samstag und Sonntag 
vorgesehen. Dazu haben sich die Preisrichter Ulrich Völker, Ingo Schrader und Olaf 
Nagler zur Verfügung gestellt. Die genauen Uhrzeiten für die Vogelbesprechung 
werden noch bekannt gegeben. 
Nach Anfrage an den Kreisveterinär dürfen keine Tauben und Wachtel ausgestellt 
werden. Cites-Bescheinigungen sind vom Kreisveterinär nicht gefordert. Helfer als 
Zuträger der Sparte werden in Zusammenarbeit der Obleute mit dem Ausstellungs-
leiter Wolfgang Kasimir bestimmt. Am Samstag um 10 Uhr findet die Offizielle 
Schaueröffnung statt. Alle Mitglieder des Verbandes sind herzlich eingeladen. Am 
Samstag um 11 Uhr wird Eugen Franke, Referent des DKB für Sach- und 
Fachkunde, einen Vortrag über Kräuter und Heilpflanzen als Futterstoffe geben. 
Auch spezielle Fragen zur der Abgrenzung der Sachkunde für den Vogelzüchter 
gegenüber dem gewerbsmäßigen Züchter werden sicher nicht zu kurz kommen.   
Zum Abschluss wird die Größe DIN A 5 als neues Katalogformat beschlossen.  

 

TOP 10 Antrag Verbandsmeisterschaft 2017  

Der Verein 39, Eichsfelder Vogelfreunde von 1977 e.V. Duderstadt stellt den Antrag 
auf Ausrichtung der LV-Meisterschaft 2017. Nach einer kurzen Vorstellung der 
Ausstellungsörtlichkeit erfolgt der einstimmige Beschluss die LV- Meisterschaft 
2017 nach Duderstadt zu vergeben. 

 

TOP 11 Verschiedenes und Schlusswort               

Unter dem TOP Verschiedenes liegen keine Wortmeldungen vor. In seinem 
Schlusswort bedankt sich der Vorsitzende bei den Anwesenden für die gute 
Zusammenarbeit und wünscht den Teilnehmern eine gute Heimfahrt. Um 14.00 Uhr 
endet die Tagung. 

 
Für die Niederschrift 

 
Manfred Bornemann, Schriftführer 

 
 

 


